
一边是物业公司承受着“人力

成本上涨，入不敷出”压力，一边

是居民提出“物业服务质量不好，

凭什么涨价”的质疑，老旧小区陷

入物业费、满意度双低恶性循环

的现象，在申城并不鲜见。为有

效破解这一难题，金桥镇探索建

立“质价相符、优质优价”的住宅

物业服务价格机制，努力让区域

内的住宅小区形成“按质论价、群

众满意”的物业服务可持续发展

良性循环。

服务提质升级
居民百分百付费

位于金桥路3299弄的三桥小

区，是建于上世纪九十年代的迷你

小区，由两个独立的片区组成。近

十年来，小区物业管理费维持0.35

元/月/平方米收费标准。为此，原

物业公司通过缩减服务人数、降低

服务频次等方式压缩运营成本。

看着小区的居住环境越来越差，不

少居民以拖欠物业费的方式表达

不满。2022年6月，原物业公司主

动退出小区管理。

为避免小区陷入无人管理状

态，2022年7月，金桥镇委托东诚

物业管理有限公司（以下简称为

“东诚物业”）进入小区，提供物业

托管服务。“针对小区的管理乱象，

我们实行‘先提质后提价’的工作

策略。”东诚物业金桥管理处主任

费圣玮介绍，他们推出一套规范化

的服务标准，保洁每天打扫楼道并

作记录，接受居民监督；物业维修

工第一时间响应居民报修电话，应

急维修坚持“20分钟内赶到维修现

场”；统筹规划小区停车区，积极挖

掘围墙外的停车资源，大大缓解了

居民的停车难题。

在金桥镇社建办、房管办的指

导下，三桥小区业委会广泛听取业

主意见，并在居民区党支部的监督

下，通过物业选聘，确定由东诚物

业提供物业服务。

“小区环境变清爽、整洁了，居

民们用实际行动投出了支持票。”

三桥小区居民蔡和平自豪地说道，

2023年，居民百分百支付了物业

费。去年年底，东诚物业向小区业

委会提出将物业费调至0.8元/月/

平方米，并明确了相应的物业服务

标准。“调价方案在业主大会讨论，

最终以高票通过。”金桥镇金浦居

民区党支部书记顾萌霞补充道。

整改成效明显
调价方案获认可

位于佳林路898弄的张桥小区

是建于上世纪九十年代的老旧小

区，有动迁房、售后公房和商品

房。近年来，随着公司运营成本增

加，原物业服务单位只能量入为

出，维持最基本的物业服务，小区

环境越来越差。张桥小区居民费

一敏说：“水泥地面坑坑洼洼，头顶

上布满了‘黑色蜘蛛网’，让人感觉

很压抑。”

2022年年初，浦东新区将张桥

小区纳入美丽家园更新改造项

目。但是由于前物业单位的不作

为，居民对当时的物业服务能否保

持改造后的小区面貌缺乏信心。

针对这一情况，居民区党组织充分

听取居民意见和建议后，指导小区

业委会召开业主大会，选聘了东诚

物业为小区提供物业服务。东诚物

业进驻管理后，规范了小区停车管

理、增加了保洁频次、提供及时维修

等服务，获得了居民的充分认可。

今年年初，东诚物业通过对小

区开展物业费价格评估，主动向小

区业委会提出“调整物业管理费”

申请。经过多轮商讨，业委会、东

诚物业最终确认将物业管理费调

整至0.8元/月/平方米。最终，调价

方案获得绝大部分居民的支持。

有了这两个小区物业服务费

调整的成功经验，金桥镇对小区内

存在类似问题的小区逐一梳理排

摸，一小区一方案，解决小区存在的

突出问题，调整物业服务收费标

准。目前，金桥镇已有11个老旧小

区完成了物业服务费标准调整。物

业服务价格理顺了，物业工作人员

的热情高了，小区的居住环境也日

益改善。这意味着金桥镇探索推进

物业服务质价提升、居民群众满意

安心的新模式取得了初步成效。

本报记者 杨玉红

浦东金桥镇探索“质价相符、优质优价”的物业服务新机制

先提质再提价 打破“双低”怪圈

本报讯（记者 罗水元）今天，

自然资源部与上海证券交易所共

同发布“中国海洋经济股票价格

指数”。

“中国海洋经济股票价格指

数”（简称“海洋经济”，代码：

      ）是国内首只覆盖沪深京港

全市场的海洋领域综合性指数，由

国家海洋信息中心与中证指数有

限公司联合编制，及时反映海洋领

域上市公司运行态势。

“海洋经济”指数以上海证券

交易所、深圳证券交易所、北京证

券交易所、香港交易所上市公司相

关股票为样本空间，综合考量海洋

属性、行业覆盖及财务状况等情

况，筛选排名靠前的股票为样本

股。目前，“海洋经济”指数样本股

213家，涉及20个海洋及相关产

业。据测算，自基准日2012年12

月31日至2024年7月22日，指数

年化收益率为7.5%。

专家指出，海洋经济指数对打

造我国海洋经济发展风向标、引导

资本向海洋经济领域聚集、促进金

融资本在海洋实体经济中的有效

配置具有重要作用。海洋经济指

数的发布对优化海洋产业资金配

置、培育和发展海洋新质生产力等

具有重要意义。

据悉，在推出中国海洋经济

股票价格指数的基础上，自然资

源部将与金融部门一道，稳妥推

进指数基金产品创新，逐步构建

“1+N”海洋经济股票指数体系，探

索推动蓝色债券、蓝色信贷等金

融产品发展，继续办好海洋中小

企业和科技成果投融资路演，持

续引导海洋经济与多层次资本市

场对接。

“中国海洋经济股票价格指数”今天发布

■ 物业公司规范管理张桥小区的车辆停放 杨玉红 摄
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夏日炎炎，酷暑凶

猛，采取有效的防暑降

温措施十分必要。不

过，防暑的同时，切勿忽

视安全因素。近日，在

广东东莞的一起电动车

相撞事故中，一辆电动

车上加装的遮阳伞伞骨

直插车主脸部。幸好经

过治疗，伤者恢复良好。

电动车上加装一把

伞，看似可以遮阳挡雨，

实际上潜藏着不小的安

全隐患，于己于人都可

能带来伤害。曾有电动

车驾驶人被大风刮起的

遮阳伞刺伤喉咙，倒地

后再被伞骨刺破喉咙，

不幸身亡；也有行人被

电动车遮阳伞碰倒受

伤。加装遮阳伞，会影

响驾驶灵活性，干扰驾

驶人视线，还会使车体

面积增大，增加碰擦事

故发生率，发生事故后容易造成

二次人身伤害。

电动车上不加伞，也是相关法

律法规的要求。电动车加装伞后，

整体高度会超过规定标准，影响车

辆稳定结构，不利于安全骑行，因

此不允许加装。《上海市非机动车

安全管理条例》就明确规定，禁止

单位和个人在非机动车上加装伞

具、车篷（厢）。因此，遮阳防晒还

是应选择更安全的方式，切莫抱有

侥幸心理。对于销售此类电动车

遮阳伞的店铺，或是从事加装业务

的修理店，执法部门、电商平台等

也要采取一定措施。

夏季防暑，安全是前提。各

类“神器”热销，但并非个个都靠

谱。产品本身有安全风险，或是

使用不当，都可能让人防暑不成

反被伤。比如深受年轻人喜爱的

“挂脖式便携电风扇”，部分产品

存在设计缺陷，容易导致头发被

旋转的扇叶卷入，还有患者因直

吹挂颈风扇导致面瘫。

面对庞大的防暑需求，企业

要严把产品质量与安全关，提供

详尽的使用说明，杜绝夸大、虚假

宣传。监管部门要保持一定的抽

检力度，及时查处有安全隐患的

产品。消费者在选购、使用时也

要注意，勿盲目跟风网红产品。

今日论语
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虽然早已知道自己被北京大学

强基计划物理专业录取，但昨天，在

上海市教育考试院，当七宝中学男

生叶楠从满桌的各高校录取名册中

找到自己和同学的名字时，还是觉

得有些奇妙；得知自己有机会来一

探究竟，上海外国语大学松江外国

语学校男生张昕阳把好友的准考证

号抄在了手背上，看到他们一起考

去了同一座城市，一个学医，一个学

化学，他满足地笑了。

他们，是当天的“幸运儿”——

通过上海市教育考试院微信公众号

“上海国子监发布”报名和随机抽

选，8名考生成了上海5.4万名高考

考生的代表，拥有了零距离解锁招

生录取流程的机会。贴心的老师还

准备了一份惊喜——8名同学可以

现场查询，早一点知晓自己的录取

结果。

据悉，今年共有768所高校在

沪招生，其中675所高校在本科阶

段招生，有596所高校在本科普通

批招生。

大屏幕上，本科普通批次各招

生高校专业组信息实时滚动着。这

是涉及考生人数最多的一个批次，

共计3万余名考生将在此批次被投

档录取。“录取工作从7月16日开

始，信息原本有50多屏，现在只剩

下最后一屏，只有这12所高校的录

取结果等待最后确认。”工作人员说

道。7月23日，考生可通过市教育

考试院官网“上海招考热线”（www.

shmeea.edu.cn）查询录取结果。

多间办公室一字排开，彼此连

通，被工作人员亲切地称为“车间”，

分别承担录取管理、计划投档、录取

检查、院校联络、综合服务、网络安

全与管理、招生监督等不同任务。

每个“车间”内，工作人员分组忙碌

着。每一条数据的背后是核查再核

查，比对再比对，容不得半点闪失。

“非常安心，两套系统的检验比

我想象得更严谨。”久隆模范中学女

生朱蕊绛说。安亭高级中学女生姚

张怡最大的收获则是，“总有学妹来

问我高考平行志愿是什么，今天来这

个神秘的地方看了一下以后，我可以

讲得很清楚了。非常感谢老师！”

“一步步看完全套流程，如果还

在网上看到有人说自己‘有渠道’可

以获得额外招生计划，你们还会信

吗？”高招办相关负责人对同学们

说，希望他们也能一起来“打假”，避

免身边的同学和家长因求学心切而

遭遇诈骗。

“报国之忠，莫如荐士，承蒙对

上海招生工作的大力支持，贵校已

圆满完成在沪录取工作……”记者

看到，在铺陈着各高校录取名册的

桌子一侧，几十封上海市教育考试

院写给高校的感谢信也一字排开，

即将飞向全国各地。

高招办相关负责人表示，反复核

对的投档计划、一声声真诚的感谢，

都是为了尽力为上海考生争取更多

的升学机会。 本报记者 陆梓华

相关链接

上海高考录取流程
招生录取的主体是高校，市教

育考试院的工作是汇总高校各专

业组的招生计划和考生信息（志愿

填报信息、高考成绩、体检信息、综

合素质评价纪实报告等），按照相

关政策与规则，将考生信息投档至

高校，由招生高校在规定的时间内

按招生章程完成专业录取，提交市

教育考试院经专门工作人员依照

高校公布的招生章程和有关规定

进行录取审核后，录取结果方为有

效，高校依据考试院审核录取结果

发放录取通知书。

能搞到额外招生计划？别信！
上海市教育考试院邀请考生探秘高招录取现场


